

Sánchez se reúne por primera vez con EH Bildu, que le traslada su apoyo para "frenar a las derechas reaccionarias"

- ▶ El presidente en funciones pone fin a su ronda de contactos con Aizpurúa (EH Bildu) y con Nogueras (Junts)
- ▶ Sin fecha aún para la investidura, el PSOE trata de amarrar los apoyos para poder formar gobierno

13.10.2023 | 11:40 horas Por **MARÍA MENÉNDEZ**



TIEMPO DE LECTURA: ⌚ 4 min.

Por primera vez, el presidente del Gobierno en funciones, Pedro Sánchez, se ha reunido con EH Bildu y lo ha hecho en la ronda de contactos para su investidura, aún sin fecha.

Tras un encuentro de algo más de una hora, EH Bildu ha trasladado al socialista su "plena disposición" de "dar continuidad a los aspectos positivos de la pasada legislatura" y le pide "ambición para resolver cuestiones pendientes".

La formación abertzale, que considera un "hito" esta reunión, ha explicado en una nota de prensa que tiene el "mandato claro" de "no permitir que el bloque reaccionario liderado por el PP y Vox conforme Gobierno en el Estado español".

De esta forma y hasta el momento, EH Bildu es el partido que más claramente ha mostrado su apoyo a la investidura de Sánchez, que necesita el voto a favor de Sumar, ERC, Junts, EH Bildu y PNV para seguir en La Moncloa.

"Frenar a la ultraderecha es un mandato democrático", añade el comunicado, en el que EH Bildu insiste en que "tiene absoluta responsabilidad y determinación" y para "frenar a las derechas reaccionarias" es condición indispensable abrir una nueva legislatura.

"EH Bildu hace lo que dice y dice lo que hace. Es por ello que no especula ni especulará respecto a su posición en este momento crucial", subraya.

Primera fotografía de Sánchez y Aizpurúa

Pedro Sánchez ha cerrado con la formación abertzale, primero, y con Junts, después, esta primera ronda de encuentros que ha mantenido en persona con todos los grupos parlamentarios menos con Vox. Se abrirá ahora una nueva fase en las negociaciones más discreta y ya con las comisiones negociadoras de cada partido.

Las reuniones de este viernes han sido más que simbólicas por esa primera fotografía de Sánchez con la portavoz de EH Bildu, Mervin Aizpurúa, y por ser también el primer encuentro con Junts, partido esencial para que el socialista pueda ser investido presidente en noviembre y con el que ha tenido una relación de constante enfrentamiento durante la pasada legislatura.



Sánchez se reúne por primera vez con EH Bildu, que le traslada su apoyo para "frenar a las derechas reaccionarias"

MARÍA MENÉNDEZ

Por la parte socialista han estado presentes en esta primera reunión la ministra de Hacienda en funciones, María Jesús Montero, y el secretario de Organización del PSOE, Santos Cerdán; y ha acudido además de Aizpurúa, el portavoz de EH Bildu en el Senado, Gorka Elejabarrieta.

Nunca antes se había producido un contacto directo del líder socialista con ningún dirigente de EH Bildu ya que en la anterior legislatura los contactos para su investidura los protagonizó la entonces la número dos del PSOE y portavoz del grupo socialista en el Congreso, Adriana Lastra. El encuentro ha provocado una dura crítica por parte del PP, que la considera "la imagen de la vergüenza". Su secretaria general, Cuca Gamarra, ha definido este día como "negro para la democracia".



El PP carga contra la "imagen de la vergüenza y la indignidad" de Sánchez y EH Bildu tras su reunión

El propio presidente dijo este jueves que las negociaciones son "complejas" pero "avanzan" en los corrillos con periodistas en la recepción en el Palacio Real con el foco puesto en la Fiesta Nacional. Ningún detalle aún sobre la negociación, con el foco puesto en la amnistía que piden Junts y ERC y que el PSOE negocia ya abiertamente, pero sin explicar aún cuál es la posición concreta del partido sobre la medida de gracia.



Sánchez asegura que las negociaciones de investidura son "complejas" pero "avanzan"

Bildu pide más "ambición" en materia social y abrir el debate sobre la plurinacionalidad

EH Bildu ha pedido más "ambición" a los socialistas para seguir avanzando en políticas sociales y laborales, así como abrir "un debate en torno a la plurinacionalidad del Estado" y los "derechos nacionales" del pueblo vasco.

Esta nueva etapa, añade la formación de Arnaldo Otegi, debe servir para "profundizar en la ampliación de los derechos sociales y económicos" de los trabajadores vascos y del resto del país, para "consolidar políticas que fomenten la paz y la convivencia democrática" en Euskadi y para abrir "un debate en torno a la plurinacionalidad del Estado" y "los derechos nacionales" de los vascos.

El PSOE intensificará "el ritmo negociador"

Tras los encuentros con EH Bildu y Junts, el PSOE no ha comparecido ante la prensa- el portavoz parlamentario, Patxi López, lo ha hecho tras la reunión con cada grupo- y ha emitido un comunicado en el que se ha limitado a decir que a partir de ahora la negociación entra en una nueva fase "en el ámbito de la discreción" con los grupos parlamentarios y que ya será la comisión negociadora del PSOE la que se encargue. Se intensificará "el ritmo negociador" y de "concreción de las propuestas".

El PSOE insiste en que apuesta "por la convivencia, el diálogo y la pluralidad" como hoja de ruta para lograr la investidura de Sánchez y se fija como soporte "el marco constitucional en todo momento", además de la transparencia con los ciudadanos en cuanto se alcancen compromisos.